

## PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## **DECLARA**

Su mas honda preocupación por el incumplimiento de lo dispuesto por la Corte de Justicia de la Provincia de Rio Negro que ordena al británico Joseph Lewis liberar el paso al Lago Escondido de aquella provincia, de modo de garantizar el acceso público al mismo y que actualmente se encuentra virtualmente privatizado para disfrute exclusivo del magnate.

Asimismo, destacar la iniciativa de la Fundación Interactiva para Promover la Cultura del Agua (FIPCA), quien realizará la "Marcha Pacífica por la Reafirmación de la Soberanía" hacia el Lago Escondido a fin de reafirmar el libre uso, disfrute y acceso a todas las riquezas del mismo por parte de todos los ciudadanos.

MIGUEL ANGEL JUNES Diputado Frente Pere la Victoria H.C.D. Provincia de Buenos Aires

Lic CESAR D. VALICENTA Diputato

Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Suenos Aires ABRO GRANDE Diputado Frente para la Victoria H.O. Diputados Paia: de Bs. As.

> Exputada Bloque Frenke pera la Victoria H.C. Diputadoa Poia, de Bs. As.

ROCIO S. GIACCONE

GABRIEL GODOY
Diputado
Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Busnos Ákes



## **FUNDAMENTOS**

## Sr. Presidente:

Joseph "Joe" Lewis es un empresario británico con una fortuna estimada en unos 5.300 millones de dólares. Entre 1996 y 1997, Lewis compró un predio de 12 mil hectáreas a menos de 45 kilómetros de El Bolsón, al sur de la provincia de Río Negro, que rodea al Lago Escondido.

Por aquel entonces, el magnate extranjero decidió cerrar el camino de acceso público al Lago Escondido para su uso personal. Desde 2005, pobladores de El Bolsón y de El Foyel, hicieron protestas públicas, denuncias y jornada en defensa de los "derechos de las costas libres, y contra la concentración y extranjerización de la Tierra".

Sin perjuicio que un fallo de la Corte de la Provincia de Rio Negro de hace 5 año lo obliga a liberar el paso de modo de garantizar el acceso público al lago, hoy virtualmente privatizado para su disfrute exclusivo, - desoye la orden judicial.

Como es de público conocimiento, Lewis es amigo personal del hoy Presidente de la Nación Argentina, Mauricio Macri.

La defensa estoica propiciada por el Presidente en favor del millonario británico - que sobrepasa los límites impuestos por los fallos judiciales - lo han llevado a manifestar en una conferencia de prensa que "ahora hay un

93



acceso peatonal desde la Ruta Nacional 40", aunque evitó aclarar - maliciosamente y en desmedro de los derechos de los ciudadanos argentinos - que para recorrer dicho camino hacen falta cuatro días de cabalgata y que sólo es transitable en verano.

Tan evidente es la protección de los intereses foráneos de parte de Macri por sobre los intereses de los ciudadanos argentinos, que hasta una senadora por Río Negro, Magadalena Odarda de la Coalición Cívica, partido que integra la gobernante alianza Cambiemos junto al PRO y la UCR, le escribió una carta abierta en la que lo desmiente categóricamente.

En dicha misiva Odarda advierte que quienes han sufrido ataques son los vecinos que intentan llegar al lago privatizado y le recuerda que "los privilegios están prohibidos por la Constitución y toda persona, argentina o extranjera debe cumplir con la justicia argentina en forma inexorable".

Agrega en su carta que "quiero poner en su conocimiento, que a diferencia de lo que Ud. ha expresado en Conferencia de Prensa en el día de hoy, es el Sr. Lewis quien ha agredido y ofendido al pueblo argentino al no devolver el LAGO ESCONDIDO desde hace 20 años".

La Fundación Interactiva para Promover la Cultura del Agua (FIPCA) es una Fundación dedicada a la toma de conciencia



sobre la importancia, defensa y cuidado de los recursos naturales vinculados al agua en todas sus dimensiones. Especialmente aquellos que se encuentran ligados al interés nacional, en el marco de la integración regional: los espacios fluviales, marítimos, lacustres, acuíferos, glaciales, procurando siempre el desarrollo humano en el marco de la sustentabilidad ecológica.

En tal contexto, FIPCA lleva a cabo la destacable "Marcha Pacífica por la Reafirmación de la Soberanía", que se realiza a través del "camino público" que conduce hacia el lago Escondido.

La marcha, que se extenderá a lo largo de 33 kilómetros durante 6 días, tiene como objetivo "la reafirmación del uso, disfrute y libre acceso a todas las riquezas acuíferas nacionales, en este caso, lago Escondido". El contingente se encuentra en medio de la travesía que se inició el día 5 de marzo del corriente desde El Bolsón.

El grupo de expedicionarios está conformado por 30 representantes de la cultura, el deporte, el movimiento obrero, los derechos humanos, el periodismo, la ciencia y las universidades, y transitarán junto a los tripulantes del velero La Sanmartiniana por el sendero del Cajón del río Azul hacia lago Escondido, buscando comprobar la "transitabilidad" del mismo y las condiciones de seguridad que presenta para garantizar el libre acceso de cualquier persona en el lugar, como señala la ley.



La Fundación FIPCA, mediante su presidente Julio César Urien, señaló a través de un comunicado que "la tendencia a la extranjerización de tierras en la región patagónica viene siendo resistida por los habitantes de El Bolsón, quienes han respondido permanentemente con manifestaciones populares", advirtiendo sobre "la existencia de nuevos loteos como el proyecto "Laderas" dentro del Área Natural Protegida Cumbreras de Mallín", en clara alusión derogación por decreto por parte del Gobierno de la Ley de Tierras.

Asimismo remarcó la firme intención de llegar al Lago, a pesar del peligro que dicha expedición conlleva, toda vez que existen múltiples denuncias sobre actos hostigamiento e intimidación sobre toda persona se digne a transitar aquel camino.

"Queremos demostrar que con la presencia pueblo argentino, reafirmamos la soberanía", sostuvo Urien.

Por todo lo expuesto y teniendo en cuenta la preocupación que genera el incumplimiento de lo dispuesto por la Corte de Justicia de la Provincia de Rio Negro que ordena al magnate británico Joseph Lewis liberar el paso de modo de garantizar el acceso público al lago y que actualmente se encuentra virtualmente privatizado para su

exclusivo, solicito a los señores diputados me acompañen en

este proyecto de dec∦aración.

MIGNEL ANGEL FUNES Diputado Frente Para la Victoria H.C.D. Provincia de Buenos Aires

LIC CESAR D. VALICENTH Diputado

Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

AURO GRANDE Diputado

Frento pare a Victoria/

H.C. Diputativo Pela, de Ba. GABRIEL GODOY

Diputedo Honorable Camera de Diputedos H.C. Diputados Pcia, de Bs. As. Provincia da Ruenos Aires

ROCIOS, GIACCON Diputada

Bloque Frente para la Victoria